

Point à l'ordre du jour : Rapport d'activité de la Présidente et du DG

L'OMS a déclaré la fin de la pandémie due à la Covid, mais la guerre se poursuit en Ukraine et les hostilités au Soudan menacent de se transformer en une guerre civile totale. Les mesures d'austérité et l'incertitude de l'aide étrangère persistent. Le monde est plus affamé que jamais avec 345 millions de personnes confrontées à des niveaux élevés d'insécurité alimentaire, soit une augmentation de 200 millions de personnes par rapport aux niveaux d'avant la pandémie.

Dans ce contexte, cinq AM ont lancé des réponses humanitaires avec le soutien du Flux 3 depuis mars : Turquie (tremblement de terre), Zambie (cyclone), Mozambique (cyclone), Malawi (cyclone) et Togo (réfugiés du Burkina Faso). À ce jour, US\$ 592 247, soit 49 % du budget annuel du Flux 3, ont été engagés. L'investissement via le budget supplémentaire japonais a pris de l'ampleur en Éthiopie, en Ukraine, en Palestine et en Afghanistan, et la Colombie a lancé le programme d'Affaires mondiales Canada en réponse aux migrants vénézuéliens. La mise en œuvre du programme SPRINT IV se poursuit à un rythme soutenu, des interventions d'urgence ayant été récemment financées au Yémen (conflit) et au Vanuatu (cyclones).

L'influence de l'intégrisme contre les personnes LGBTQi en Ouganda est en train d'infiltrer le continent. Pendant ce temps, les ONG internationales et les organisations multilatérales sont confrontées à l'éthique de la coopération internationale, et certaines planifient leur retrait alors que les droits des femmes s'érodent de plus en plus en Afghanistan. Les communautés et les personnes à risque comptent sur une IPPF courageuse, présente et centrée. Sur le plan stratégique, nous avons lancé la *Charte* et notre *rebranding* lors d'une réunion inaugurale organisée par la Planned Parenthood Association of Thailand. Cette réunion a donné le coup d'envoi à des visites dans toute l'Asie et le Pacifique.

- Thaïlande - Merci Nana. L'occasion de visiter la clinique de Bangkok, d'en savoir plus sur son travail avec les migrants, les jeunes et ses efforts de génération de revenus grâce à l'entreprise sociale.
- Îles Salomon - Merci Charles et Ben. Un engagement communautaire et un rayonnement extraordinaires : 73 000 client-e-s pour une population de 700 000 habitants aussi difficiles à atteindre et dispersés que possible ! Nous avons tiré le meilleur parti de notre visite en obtenant du Premier ministre et du ministère de la santé qu'ils s'engagent à apporter leur soutien dans le cadre d'un protocole d'accord.
- Népal - Merci Himal-ji et Naresh-ji. La stabilité de la gouvernance, le renforcement de la gestion et le focus de la mission sont autant d'éléments encourageants. Il est réconfortant de voir un partenariat significatif avec les personnes vivant avec handicap. Nous avons rencontré le Premier ministre et le Secrétaire à la santé afin de souligner les problèmes liés aux grossesses des adolescentes, aux avortements à risque et aux soins d'affirmation de genre. Ils ont remercié l'IPPF d'avoir investi dans la santé sexuelle et reproductive au Népal.
- Japon - Merci Sumie et Katsube. La veille de notre visite, le gouvernement a finalement approuvé l'enregistrement de la pilule abortive médicale : 23 ans après son approbation par la FDA aux États-Unis et 35 ans après son enregistrement en

France ! Il reste encore beaucoup à faire en matière de droits d'accès, mais nous avons été ravis d'en savoir plus sur JOICFP et les militants SDSR au Japon.

L'équipe de direction s'est réunie en retraite, travaillant sur la phase finale de la restructuration, sur les centres et les fonds (nous nous sommes mis d'accord sur les centres et les fonds existants à maintenir pendant cette période de stratégie et à faire une pause quant à la création de nouveaux jusqu'à ce que nous retrouvions notre rythme après le réaligement) et sur la viabilité des AM. À la suite d'un examen dans quatre AM (Ghana, Mexique, Népal et Éthiopie), l'équipe de direction propose de créer une unité ou un poste de « responsable du service commercial » afin que les grandes AM prestataires de services puissent améliorer leur autosuffisance et ainsi maintenir leur impact.

Sur le front du plaidoyer, le succès du focus de la Commission de la condition de la femme des Nations unies sur l'éducation et la technologie à l'ère numérique (CSW67) a été rapidement suivi d'une réunion compliquée de la Commission de la population et du développement des Nations unies (CPD56) qui n'a malheureusement pas été en mesure d'adopter une résolution sur le thème de la population, de l'éducation et du développement durable en raison d'un manque de présence de la communauté pro-choix et de l'opposition plus visible d'une petite minorité d'États membres. Les négociations ont échoué, mais c'était la première fois que l'ESI était vraiment prise en compte, et les données et preuves provenant de plus de 85% des pays qui mettent en œuvre l'ESI font désormais partie des dossiers permanents de l'ONU.

Membres : comme vous le verrez dans le rapport du Comité des membres, nous avons pris des mesures rapides pour garantir l'intégrité des AM et avons recommandé un certain nombre de suspensions (Namibie, Sierra Leone) afin que ces AM puissent se redresser. D'un point de vue plus positif, une AM (APROFA, Chili) qui avait quitté l'organisation en 2019 a décidé de revenir à l'IPPF. Une autre demande positive a été formulée par le Bhoutan, encore une fois une AM qui avait volontairement décidé de renoncer à son affiliation, faisant ainsi preuve d'un immense courage et d'une volonté de changer grâce à une monarchie moderne et à notre empressement à être flexibles.

En ce qui concerne les ressources humaines, beaucoup d'efforts ont été consacrés au réaligement du Secrétariat (voir le document), qui entre dans une phase de recrutement et d'intégration plus dynamique.

Au cours des deux derniers mois, le DG s'est rendu en Australie afin d'inscrire la SDSR à l'ordre du jour du gouvernement travailliste progressiste. L'engagement avec les hauts fonctionnaires du ministère australien des affaires étrangères et du commerce a été plus fort que jamais. Une réunion avec le ministre du développement international et du Pacifique a été organisée, et la table ronde avec le groupe parlementaire sur la population et le développement a suscité une forte participation et un intérêt considérable. Une autre priorité de la visite était de rencontrer le membre associé de l'IPPF en Australie, la Family Planning Alliance Australia, qui a récemment rétabli une fonction de directeur général et qui s'efforce de se mobiliser en tant qu'organisme national de premier plan pour la SDSR. Dans tous ces engagements, le message clé qui a résonné concernait l'opposition mondiale. Le DG s'est également rendu au Japon pour participer, d'une part, à une conférence mondiale de parlementaires sur la population et le développement en amont du G7 (très haut niveau, en présence du premier ministre Nishida et du ministre des Affaires étrangères) et, d'autre part, à notre dialogue politique annuel. Dans son discours, le Premier ministre a placé la SDSR au cœur de la réalisation des ODD, garantissant ainsi le financement japonais de l'IPPF. Bien que nous vous ayons fait part de nos inquiétudes concernant la Finlande à la suite des élections dans le pays, nous sommes heureux d'annoncer que nous avons pu signer un budget de US\$1,5 million par an sur les trois prochaines années. Les nouvelles en

provenance de Suède, en revanche, sont extrêmement troublantes. Suite à la mise en place d'un gouvernement de droite et à une série de messages peu clairs, le scénario le plus probable à l'heure actuelle semble être une réduction de 60% de leur contribution à l'IPPF, ce qui laisserait alors un trou de US\$6 millions dans notre budget.

Au 31 mars 23, l'excédent non restreint était supérieur de US\$7,45 millions, en partie en raison de la lenteur du versement des fonds aux AM et de l'augmentation des recettes. Cette augmentation est due à une combinaison de facteurs, soit des revenus reçus plus tôt que prévu, un excellent rendement du portefeuille de dons individuels et des intérêts plus importants provenant d'une meilleure gestion des investissements du fonds de roulement. En ce qui concerne les fonds restreints, nous sommes en avance d'environ US\$4,5 millions en raison de la réception plus tôt que prévu des revenus budgétés de WISH et de ceux d'un nouveau projet. Les réserves générales au 31 mars 23 s'élèvent à US\$15,1 millions. Le budget révisé pour 2023 et le recrutement restent des priorités pour l'équipe et sont nécessaires à la réussite du plan.

REUNION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'IPPF

9 & 10 mars 2023

Décisions / Mesures

	MESURES	RESPONSABLE	DATE BUTOIR	SITUATION
1.	Procès-verbal de la réunion précédente			
	Le Conseil adopte les procès-verbaux des réunions virtuelles du Conseil d'administration des 25 & et 26 novembre 2022 et du 8 décembre 2022 comme rapports exacts de ses délibérations, sous réserves d'amendements mineurs.	Assistante personnelle du Directeur général	Immédiatement	FAIT
	Le DG précise que le procès-verbal de la séance à huis clos de la réunion du Conseil d'administration du 26 novembre 2022 sera distribué aux administrateur-riche-s ayant assisté à la réunion.	Secrétaire de réunion	Immédiatement	FAIT
2.	Rapports d'activité du DG et de la Présidente			
	Il est convenu que de la place sera faite lors des réunions futurs du Conseil, ainsi que dans les rapports du DG et de la Présidente, à l'examen des contextes nationaux et régionaux où la SDSR se détériore de manière significative.	Présidente du Conseil DG	2023	A traiter lors de la réunion de juin du CA
3.	Résolution du forum des jeunes lors de l'AG 2022			
	Il est noté que les progrès réalisés dans la mise en œuvre de la réponse du Conseil à la résolution du Forum des jeunes de l'AG 2022 seront communiqués au Conseil à chacune de ses réunions.	DR ACRO	Juin 2023	A traiter lors de la réunion de juin du CA
4.	Plan de travail du Conseil	Administrateur	Mai 2023	

	MESURES	RESPONSABLE	DATE BUTOIR	SITUATION
	Il est noté que le Conseil est d'accord avec le plan de travail proposé jusqu'à la prochaine Assemblée générale qui se tiendra en 2025. La Présidente demande aux membres du Conseil de lui envoyer des suggestions de formulation sur les points qu'ils et elles ont soulevés lors de leur discussion à ce propos, afin de renforcer le document.	-rice-s		
5.	<p>Rotation des Président-e-s des Comités du Conseil et des administrateur-riche-s membres de comités</p> <p>Le Conseil approuve les principes et la procédure proposés pour la nomination des administrateur-riche-s aux postes de Président-e-s et de membres des Comités du Conseil.</p> <p>Il est convenu que le document détaillant les attributions des administrateur-riche-s sera distribué aux membres du Conseil.</p>	<p>Administrateur-riche-s</p> <p>Directeur, Gouvernance et accréditation</p>	<p>Immédiatement</p> <p>Immédiatement</p>	<p>FAIT</p> <p>FAIT</p>
6.	<p>Problèmes liés aux Associations membres</p> <p>Le CA approuve la menée à bien du processus d'expulsion de Family Health Options Kenya de l'IPPF.</p> <p>Le CA approuve la menée à bien du processus d'expulsion de la Family Planning Association of Bangladesh de l'IPPF.</p> <p>Le CA approuve le commencement du processus d'expulsion de l'IPPF de l'Association Djiboutienne pour l'Equilibre et la Promotion de la famille.</p> <p>Le CA approuve la suspension de l'association membre du Salvador, Asociación Demográfica Salvadoreña.</p> <p>Le CA approuve l'admission de l'Associação Santomense para Promoção Familiar à titre de membre associé de l'IPPF.</p>	<p>Directeur, Gouvernance et accréditation</p> <p>DR : ARO, SARO, ACRO</p>	Immédiatement	FAIT
7.	<p>RAPPORT DU C-FAR</p> <p>Le Conseil prend note du rapport du C-FAR et approuve la clôture des fonds affectés suivants :</p> <ol style="list-style-type: none"> Assemblée générale : US\$341k Fonds 2022 du développement de la stratégie : US\$95k Triplé du gouvernement danois [COVID, réductions du FCDO et/ou nouvelle formule de financement] \$164K Création de la région Amériques & Caraïbes : 	Directeur Finance & Technologie	Immédiatement	FAIT

	<p>US\$263k</p> <p>5. Solution 1 & 2- Fonds Construire le mouvement & Opposition : US\$ 685k</p> <p>6. Solution 4 - Développer la capacité des AM - Règle du bâillon mondial : US\$ 957k</p> <p>7. Solution 5 - Favoriser un meilleur accès aux SDSR en situation de crise : US\$ 200k</p> <p>Il est noté que ces montants sont basés sur des comptes provisoires et qu'ils sont donc susceptibles d'être modifiés.</p> <p>Le CA approuve l'affectation de la somme de US\$6 millions sur ses réserves générales à titre de fonds de stabilisation (en date du 31 décembre 2022) afin de s'assurer que le Secrétariat et les AM puissent naviguer dans l'incertitude actuelle.</p>			
<p>8.</p>	<p>Affectations des administrateur-rices- aux Comités du Conseil</p> <p>Le Conseil approuve les Président-e-s et les membres suivants des Comités du Conseil :</p> <p>C-FAR Présidente : Liz Schaffer Membre du CA : Hayathe Ayeva</p> <p>C-SIP Présidente : Sami Natsheh Membre du CA : Santiago Cosio jusqu'en août 2023 après quoi Aurelia Nguyen lui fera suite.</p> <p>CM Présidente : Donya Nasser jusqu'en mai 2023, après quoi Uluk Batyrgaliev lui fera suite Membre du CA : Uluk Batyrgaliev jusqu'en mai 2023, après quoi Surakshya Giri lui fera suite</p> <p>CTAR Présidente : Isaac Adewole Membre du CA : poste à pourvoir</p> <p>Groupe de travail sur le rebranding et la Charte Membres du CA : Joyce Ayong-Tchonang et Santiago Costa (jusqu'en août 2023)</p> <p>Groupe de travail sur l'antiracisme Présidente : Bience Gawanas jusqu'en mai 2023. Le/La prochain-e président-e n'a pas encore été décidé-e. Membres du CA : Joyce Ayong-Tchonang, Rose-Marie Belle Antoine et Surakshya Giri</p>	<p>Toutes et tous de noter</p>	<p>Mai 2023</p>	<p>FAIT</p>

	Il est noté que des ajustements seront effectués plus tard après que de nouveaux-elles administrateur-riche-s aient été nommé-e-s.			
9.	<p>Election du Vice-Président du Conseil</p> <p>Le Conseil a <u>élu</u> Ulukbek (Uluk) Batyrgaliev à sa vice-présidence sur recommandation du Comité des nominations et de la gouvernance.</p>	<p>Toutes et tous de noter</p> <p>Directeur, Gouvernance et accréditation, eu égard à la mise à jour du site web</p>	Immédiatement	FAIT
10.	<p>Bureau régional des Amériques et des Caraïbes (ACRO)</p> <p>Le Conseil d'administration <u>approuve</u> la demande de transfert du bureau régional des Amériques et des Caraïbes de Bogota à Mexico City, tout en maintenant l'équipe des Caraïbes à Trinité-et-Tobago.</p>	<p>Toutes et tous de noter</p> <p>DR ACRO à fins d'action</p>	Immédiatement	FAIT